

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XIX.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Juércoles 8 de Agosto de 1878.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,544

PARTE OFICIAL.

Día 4.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Hacienda.—Real orden desestimando la instancia de varios vecinos de la villa de Baguer, para la habilitación de aquel puerto para embarque y desembarque de los productos del país.

—Otra habilitando el puerto Rivero en el río Gueriezo, provincia de Santander, para la carga y descarga de ciertos productos.

—Otra relevando al Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Málaga, del pago de la suma equivalente de las dos terceras partes de la multa impuesta al mismo por faltas en el uso del sello del Estado.

—Otra admitiendo en parte una demanda presentada contra la real orden de 16 de Abril de 1877, que establece las bases para la liquidación de diferencias entre dos remates de un solar procedente de las derruidas murallas de Barcelona.

—Otra disponiendo la partida de arancel por que han de afeudar los cepillos para la ropa.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de Leon contra una providencia del gobernador de la provincia, relativa al aprovechamiento de las aguas de la fuente de San Marcelo.

Ministerio de Fomento.—Real orden resolviendo, de conformidad con el parecer del Consejo de Estado, el expediente instruido con motivo de las cuestiones suscitadas sobre mancomunidad y apro-

vechamientos forestales del monte Soto, sito en término de la Iglesuela, provincia de Toledo.

—Otro nombrando el tribunal de oposiciones á las cátedras de Retórica y Poética vacantes en los Institutos de Canarias y Zamora.

Ministerio de Ultramar.—Real orden disponiendo que en tanto que se estudia la reforma de las fianzas para desempeñar las notarías de Cuba y Puerto-Rico, se acceda á la solicitud de varios interesados sobre la forma y tipo de las mismas.

POBRES NIÑOS.

La ley amparando á la niñez para que no sirva de «recreo» en los espectáculos públicos ejerciendo sus «fuerzas», salió hace cuatro días en la *Gaceta* y merece nuestra aprobación.

¿Pero es suficiente lo hecho sobre este punto para que descansemos tranquilos ante la niñez protegida?

¿No hay otros gimnasios y otros circos donde las dislocaciones morales son más horribles y donde la podredumbre y el vicio hacen su presa de la infancia?

¿Debe la niñez vivir abandonada á su destino próspero ó odverso, ó merece algo de la sociedad para no ser un cuerpo podrido, en vez de un cuerpo sano?

El niño que se amamanta del lodo, que tiene por lecho el cieno, que se revuelve entre los harapos de la indigencia y las negras tinieblas de una ignorancia absoluta, ¿no merece por nuestra parte algo de conmiseración, algo que le utilice y lo levante del oprobio en que vive?

Y si merece esto, si se le considera como un sér casuístico que ha venido al mundo sin voluntad propia y aun sin la voluntad de sus padres, ¿qué debemos hacer para ampararlo, y protegerlo?

Ese espectáculo repugnante que ofrecen los niños en los circos, que entre

sonrisas de inefable dulzura parecen encubrir grandes dolores ignorados, ¿es el espectáculo más infame en que se ejercita la niñez?

¿No hay otros mayores?

¡Ah! los que por sus caprichos ó quehaceres han tenido necesidad de retirarse á sus casas á las altas horas de la madrugada, habrán presenciado algunos de esos hechos que acusan una gran perversidad moral, y más de una vez se habrán sentido conmovidos ante escenas que ni en el país más inculto tienen explicación, y de seguro habrán maldecido un egoísmo tanto más infame cuanto no tiene disculpa en el seno de nuestra sociedad.

Sobre las frias losas de las aceras, en las noches crudas del invierno y con algunos harapos por todo abrigo, se ofrecen á los ojos del paseante niños que tiritan, acurrucados por el frío, tratando de conciliar un sueño que sólo la fatiga puede procurar.

Y esos niños abandonados y sin defensa en medio de la calle, para hacer menos sensible el frío, suelen así agruparse con otros compañeros de desgracia, y á la inclemencia se les ve expuestos todas las noches, sin tener, ¡ay! ni el consuelo de contar con tal lecho, pues un agente los arroja acá y allá como séres maldecidos.

Preguntad á esos infelices por su profesión y oficio.

Todos os contestarán que venden periódicos, billetes de la lotería, á que se dedican á pedir para dar de comer á su padre enfermo ó impedido; pero esos niños, los unos son espoliques de ladrones y tomadores de lo que ven, las niñas sirven con sus delicadas formas para reanimar las dormidas pasiones de los gastados y de los viejos.

Y en ese vivero del crimen, que se implanta en lo más público de nuestras ciudades y que nos sale al paso á cada instante, se curten esas conciencias y se forman esas almas, semillas más tarde de cárceles y presidios, y aun del

garrote alguno, como término de su carrera.

Que nos digan ahora si esas dislocaciones del espíritu, si esas contorsiones del sentimiento, no son más dignas de ponerlas dique que las expuestas en circos y gimnasios, y que por muy tristes que sean, no llegan ni con mucho á los resultados de las otras.

Un latigazo azota la espalda, cruje las carnes y predispone á la compasión; los latigazos que se dan sobre el alma, como no se escuchan, pasan desapercibidos y no se ven.

Borremos el lodo de nuestros vestidos, mostremos la camisa limpia y las manos bien lavadas. ¿Si para esto nos procuramos jabón, qué importa si no se ve la suciedad de nuestra conciencia?

Esos niños que viven así en la indigencia que desde que nacen parecen predestinados para el crimen, que tienen un alma y no la manifiestan, que viven y se alimentan de lo hediondo, ¿necesitan para reformarlos otra cosa que el código?

Si por alguien fueron concebidos, ¿no le fueron entre el vicio y la infamia como hijos de infames que son, y dignos vástagos de los que á su vez los concibieron?

No, no continuemos así, no creamos ni por un instante que la sociedad tiene este modo de razonar; si así fuera, estaría loca y pervertida, y no somos de los que juzgan las acciones humanas por el lado malo que denota depravación.

Es que resta mucho por hacer, es que el camino es largo y cuajado de obstáculos; es que hay muchos séres por redimir, y las redenciones se hacen lentamente como gastadas por el tiempo.

No somos socialistas, no creamos ni hemos creído jamás que el Estado pueda regularlo todo y establecer la armonía necesaria entre sus fuerzas componentes; pero en los asuntos de interés

—78—

rimentó una sorpresa mezclada de temor, porque el buque desconocido se aproximaba á la resaca, cuya violencia presentaba peligros positivos aun en los momentos de mayor calma.

Las maniobras del buque extranjero tenían algo de misterioso y extraordinario: no llevaba velas, y sin embargo, sus elevadas cofas quedaron ocultas bien pronto por un bosque que cubría una eminencia situada en la orilla del mar. Alida le creyó perdido, y esperaba oír los lastimeros ayes y gritos de socorro de los marineros, pero ningún sonido turbó el reposo de la noche. Entonces pensó la joven en el corsario de las Antillas y en el célebre Kidd, cuya vida y muerte eran objeto todavía de las leyendas populares. Tan pronto deseaba llamar al joven comandante de la *Coqueta* para advertirle que le amenazaba un enemigo, como se avergonzaba de sus temores. En aquel momento de ansiedad oyó pasos en la escalera de su pabellón. Sin aliento, y presa de imaginarios temores, se separó del bañón, y se quedó como petrificada al ver que abrían la puerta con precaución, pareciéndolo distinguir en medio de una nube con fusa el rostro feroz de un filibustero.

—¡Luz de la luna y aurora boreal! murmuró el alderman Van Beverout, porque era simplemente el tío de la heredera quien apareció, esas veladas, esa costumbre de hacer de la noche día, han de alterar al fin tu belleza, sobrina mía, y entonces no tendrás ya patron alguno que pretenda poseer tu mano. Ojos brillantes y mejillas frías, hé ahí tu porvenir, hija mía, y es prodigarle permanecer levantada después de las diez de la noche. Tiempo es ya de que vayas á buscar tu almohada, mientras que, con Oloff y mis negros, me ocupo en pescar anguillas. Es querer suscitar mala reputa-

—79—

cion á una quinta el conservar encendida la luz tan tarde.

—No tenemos vecino alguno que pueda echarnoslo en cara, contestó Alida riendo.

—¿Quién sabe? ¿quién sabe? dijo el alderman.

Y al pronunciar estas palabras apagó las dos velas que ardían encima de la mesa, sustituyéndolas con la lámpara pequeña que llevaba en la mano.

—Esta claridad, dijo, invita á velar, pero la luz que te dejo es un buen soporífero. Bésame, querida niña, y corre bien las cortinas de tu lecho, porque los negros van á levantarse pronto para cargar la barca y regresar á la ciudad con la marea. El ruido que meten esos pícaros podría turbar tu sueño. ¡Buenas noches!

La hermosa Alida acompañó á su tío hasta el ángulo del pabellón, y cuando hubo salido cerró la puerta por dentro con cerrojo; enseguida, creyendo que su habitación estaba harto oscura, aproximó la llama de la lámpara al pábulo de las dos velas que acababan de apagar, puso las tres luces sobre la mesa, y volvió á situarse en el balcón, pues deseaba averiguar el objeto de las movimientos del buque misterioso.

La existencia del canalizo que unía al Océano con la bahía era poco conocida, pues estaba casi siempre cerrado, y casi no tenía utilidad alguna para los buques costeros.

Además, su profundidad era incierta; bastaban algunas semanas de calma ó de viento del Oeste para alejar el flujo del canalizo, y solo era necesario un chubasco del Oeste para llenarle de arena. Fácilmente podrá concebirse, pues, cuán grande sería la sorpresa de Alida cuando á una hora tan avanzada vió á un buque aventurarse en medio de aquel canalizo sin vela ni remo. Era un bergantín de construcción mixta, hecho

general, en aquellos que vienen a influir en la salud pública, en los que ejercen una gran acción sobre la moralidad social, nosotros queremos y pedimos al Estado que ejercite su acción, y el Estado, y nada más que el Estado, es el llamado a poner dique á esos hechos inmundos por nosotros denunciados.

No basta arrancar á la niñez de mercaderes avarientos y de poliglotas sin conciencia, el niño no pide nacer y cuando nace, la sociedad adquiere el deber de protegerlo y ampararle cuando sus padres le abandonan.

Si esos padres olvidan sus deberes y llevan la perversión al alma de sus hijos, cualquiera que sea la causa, que se les castigue sin demora; pero que no sirva de excusa á la sociedad para justificar su abandono á la par del padre, que es el primero llamado á proteger.

Pensando y obrando así la sociedad no se pone más arriba del nivel del padre; con él forma consorcio para la consumación de un crimen, y en el mismo proceso se ven ambos ante la razón y la filosofía.

Si esos hechos y otros que tienen lugar en los negros abismos de nuestra sociedad, desean corregirse, necesario se hace que nuestros legisladores vean los medios justos y equitativos que emplear deben para la protección de la infancia, y durante una ley se hace, aquí donde tanto se legisla, sin necesidad de las Cortes, el gobierno podía emplear algunos medios que en otros países han dado el mal; y que padres sin conciencia no se crean con derecho para entregar al crimen y á la prostitución á sus inocentes hijos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 4 de Agosto de 1878.

Muy señor mío: El general Zabala se encontraba ayer en Biarritz, donde permanecerá unos cuantos días.

El señor duque de la Torre le hizo en seguida una visita, que, según dicen de aquella población, fué muy bien recibida por el recién llegado, quien se apresuró á pagársela.

Dicen también que las relaciones de ambos personajes se han estrechado mucho, y que casi todos los días pasean juntos.

Al Sr. Sagasta se le espera dentro de unos días, y con tal motivo se espera que las ligeras disidencias que mediaban entre este y el general Zabala queden desvanecidas de una vez para siempre, con lo que se conseguirá resolver satisfactoriamente una cuestión mas

bien de principios, que venia entorpeciendo la marcha regular que ha de conducir necesariamente al objeto codiciado por todos los hombres de la misma agrupación.

Y bajo este supuesto se hacen muchos calculos y conjeturas, cuyo grado de verdad no es posible precisar, puesto que los datos manifiestos son insuficientes para formar un juicio aproximado de los que, como yo, no están en los secretos que se dejan entrever.

Otra carta de San Sebastian suscrita por persona competente, da cuenta de una entrevista que han tenido recientemente Sagasta y Alonso Martínez, en la cual, en concepto del firmante, se trataron detenidamente ciertos asuntos de verdadera actualidad, así como también de determinados detalles de conducta, que dieron lugar á comentarios no hacemuchos.

El resultado de aquella conferencia, dice, no tiene nada de resolutivo en uno ni en otro sentido, pero asegura, por los rumores de que se han hecho eco algunos periódicos respecto á la actitud del grupo centralista, son inexactas, y que pudiera suceder muy bien, que ciertos augurios lanzados últimamente á los aires de la publicidad tuvieran una explicación muy contraria á la que sus autores les han dado.

Yo como siempre, me limito á darle cuenta de lo que, con referencia digna de crédito, ha llegado á mi conocimiento.

Usted lo apreciará en lo que valga.

Dícese que *El Clamor de la Patria*, que se halla cumpliendo la pena que le impuso el tribunal de imprenta, no volverá á reaparecer en el estado de la prensa, pues su propietario parece que se halla resuelto á esperar mejores tiempos para reanudar sus tareas.

Del arreglo llevado á cabo á últimos del pasado julio en el personal de Gobernación, ha resultado una economía de 5.000 pesetas con la supresión de una plaza de auxiliar y otra de escribiente.

En los círculos políticos se decía esta tarde con marcada insistencia que el Sr. Lope Gisbert, por motivos de delicadeza, había solicitado al ministro de la Gobernación le admitiese la renuncia del cargo de subsecretario de dicho departamento, y que el Sr. Romero Robledo no quiso acceder á lo solicitado, en atención á que dentro de un mes, poco mas ó menos, dicho señor pasará á otro puesto, que deja vacante el Sr. Cancio Villamil.

El procesado por el asesinato de la señora viuda del general D. Blas Pierred, Angel Alsina, que fué condenado á la última pena y denegado el indulto

que había solicitado, según todas las noticias, será ejecutado en la próxima semana.

El Sr. Elduayn ha tenido hoy una conferencia con el marqués de Orovio, sobre asuntos relacionados con la isla de Cuba.

Dícese que el marqués del Pazo de la Merced, á mediados de setiembre, realizará el empréstito para que fué autorizado por las Cortes.

Parece que le han sido hechas algunas proposiciones, que no se sabe si serán ó no admitidas.

Se asegura por los íntimos amigos del general Ceballos, que este dejará la cartera de Guerra antes que las Cortes reanuden sus tareas.

Segun telegrama recibido esta tarde de la Habana, ayer se embarcaron para la Península 900 soldados licenciados de aquel ejército.

En dicha isla no ocurría novedad alguna importante.

Anúnciase una nueva galerna en las costas del Cantábrico.

En las elecciones que se han verificado en Berlín han triunfado los liberales nacionales.

Asegúrase que los rusos están fortificando las cercanías de Constantinopla.

Suyo, X.

GARIBALDI.

Un libro mas sobre Garibaldi acaba de poner en venta la casa Dentu, contando la vida, aventuras y combates del interesante héroe italiano. Lo ha escrito el general Bordou con un fervor de entusiasmo que trasciende de todas las páginas, y con detalles desconocidos sobre un hombre tan extraordinario, que dan al volumen innegable valor. Una anécdota escogida entre ciento:

«Una tarde del año 1831 acababa una partida de bolos sobre el llano que se tiende delante de su casa de Caprera con algunos amigos que habían ido á descansar de las fatigas de la última campaña, cuando pasó un pastor sardo que volvía con sus ovejas.

«Garibaldi, que conocia á todas las ovejas de su rebaño, pues que las había dado nombres, las miraba entrar en el establo, cuando se apercibió de que una había parido y no se veía al cordero ni detrás ni en brazos del pastor, por lo que preguntó á éste la causa. El pastor dijo que el cordero se había extraviado y que lo había buscado en vano durante buen rato.

«—¡Pobre animalito exclamó el ge-

neral; va á ser devorado por las bestias; señores, encendamos un cigarro, y vamos á buscarlo, que entre todos no podremos menos de encontrarlo.

«Se adelantaba la noche, y un paseo por en medio de aquellos montones de informes rocas graníticas que forman la isla, no estaba exento de peligro, áun provistos de las li ternas de que todos se sirvieron: pero los antiguos oficiales de Rio-Grande, Montevideo, Roma, Varese, Calatafimi y Votturne fueron tras de su general en busca del cordero.

«No encontraban nada, y eso que Garibaldi limitaba el halido de la madre; no recibía ninguna respuesta. Hacía una noche oscura; llevaban mas de una hora de buscar, y ya algunos se habían retirado, de modo que Garibaldi dijo:

«—Renunciemos, volvámonos, es una fatiga inútil, porque el pobrecito ha debido ya ser devorado,—y todos volvieron á la casa.

«Al día siguiente, el amigo que tenía la costumbre de entrar en el cuarto del general á las cuatro, antes de la aurora, se admiró mucho al llegar á encontrarlo aún dormido, se retiró sin ruido, encendió un cigarro, y se puso á fumar sobre la explanada uno de esos raros cigarros de Niza, que el general encuentra superiores á todos los demás.

«Volvio al cabo de media hora y el general dormía aún; lo que pareció de lo extraño, porque Garibaldi siempre se ha despertado el primero, se decidió á encender otro cigarro y á esperar otra media hora.

«Pero dormía aún, y no conteniéndose mas, el amigo hizo algun ruido. Entonces el durmiente, despertándose sobresaltado, exclamó:

«—¿Se han despertado ya en la casa?

«—No, general, sólo yo.

«—Entonces, dijo rápidamente Garibaldi alargando el brazo bajo el edredon y sacando un corderito, llevádselo bien pronto á su madre que debe estar bien inquieta.

«Parecía vergonzoso de lo que había hecho y queria que no se supiera entre los que le rodeaban. Sobre la mesa de noche había un platillo que tenía un poco de leche.

«Aquel hombre que había compuesto versos, dignos del Dante, mientras se le daba el tormento en América, aquel hombre que para tomar la ciudad Corsini envió á una muerte cierta miles de soldados y que en cien batallas economizó tan poco su vida como la de los suyos, no había podido resignarse á la idea de abandonar un pobre animalito;

para reunir las ventajas de un buque de tres palcos y de un buque costero de dos. El mas pequeño de sus mástiles colocado en la proa, tenía el aparejo complicado de un buque de gran porte, mientras que el mas alto, recto como un pino, solo presentaba cuerdas sencillas y una sola vela. El casco era bajo, de graciosos contornos, negro como un cuervo, y dispuesto de modo que solo rozara las olas. Se distinguían confusamente cables delgados y delicados, destinados á desplegar las velas cuando era ligera la brisa; pero estas cables, quedurante el día contribuían tan poderosamente á embellecer el buque, apenas eran perceptibles á la sazón.

Como Alida ignoraba la existencia del canal y el buque tenía algo de hechicero, pensó al pronto que era juguete de una ilusión, pero muy luego se convenció de la realidad de lo que estaba viendo. El bergantín se detuvo en una parte de la bahía en que la curva de la costa le ponía al abrigo del viento, de las olas, y quizás también de las miradas curiosas. Un ruido sordo que resonó hasta en la quinta anunció que había echado el ancla.

A pesar de la seguridad de que se disfrutaba en la costa de la América del Norte, imaginó la joven que la situación aislada de la habitación de su tío podría haber tentado la codicia de algunos piratas descontentos de sus revéses en alta mar. Preguntóse interiormente si debería dar la alarma, y por un movimiento casi involuntario se envolvió en sus cortinas. Apenas se había ocultado de este modo, cuando se agitaron con violencia los arbustos del bosquecillo, se oyó un ruido de

aguas de distinto modo. El ruido de la resaca y el murmullo de las aguas continuaban lo mismo; la *Coqueta* permanecía anclada cerca del cabo, y el río Shrewsbury dirigia también hacia el Sur sus resplandecientes aguas hasta ocultarse tras un montecillo perpendicular.

Aunque era profundo el silencio y se hallaba la casa aislada, no había que temer peligro alguno. Los colonos tenían costumbres pacíficas, y el Océano no se les había frecuentado por esos piratas ferozes que hacian ser á algunos mares del otro hemisferio tan temibles como heróicos. Los corsarios, que abundaban en las Antillas, nunca se aventuraban en las costas del continente americano.

Sin embargo, en medio del silencio de la naturaleza di tinguó Alida de improviso un ruido de remos; creyó al pronto que serian los del bote de Ludlow, aunque al separarse de ella no mostraba generalmente tanta precipitación. Se inclinó sobre la barandilla del balcón, esperando de un momento á otro ver salir la frágil embarcación de la sombra proyectada por la tierra y flotar sobre la sibana de agua luminosa que se extendía hasta el crucero. Miró mucho tiempo en vano, pues el ruido de los remos continuó sin que apareciera bote alguno, y el farol colgado en el extremo del picocangrjo de la *Coqueta* anunciaba que el capitán continuaba estando ausente.

Al dirigir la vista al cabo que, según hemos dicho, estaba sembrado de robles y puros chaparrados, Alida creyó ver sobre las olas un objeto que se movía. Al pronto lo tomó por un árbol, pero muy pronto el aspecto de o mastiles esbeltos y sinétricos que se deslizaban detras de diferentes puntos inóviles, no la permitían dudar que tenía delante de los ojos un buque. Expe-

TELEGRAMAS.

Bucharest 3.—El ejército ruso de los Balkanes comienza a ser disminuido. Pasan por aquí diariamente mas de 5 000 soldados.

Paris 4.—El estado de la Reina Cristina continúa siendo grave, pero los médicos franceses no desahucian todavía de salvarla. La Reina Isabel ha suspendido su viaje al castillo que posee en Fontenay.

Londres 4.—En un banquete celebrado en casa del lord maire, Beaconsfield ha declarado que creía que la paz sera duradera fundandose en que las potencias están satisfechas del equilibrio que reina en todo el Mediterraneo.

Despues de extensas consideraciones acerca de las potencias extranjeras, concluyó asegurando que las relaciones de estas con Inglaterra son amigables y enteramente satisfactorias.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Almería 6 de Agosto de 1878.

Muy señor mio y de toda mi consideracion: En el periódico que V. dirige correspondiente al día de la fecha, he leído un suelto relativo a denuncias presentadas en el Juzgado, por varios vecinos de esta ciudad, en queja contra los comisionados de apremio por los embargos llevados a efecto para hacer efectivas las cuotas que algunos contribuyentes adeudan al Tesoro; y como de pasar en silencio pudiera atribuirse que como Delegado del Banco en esta provincia ignoraba los hechos á que el suelto se refiere, lo cual no dejaria de ser mas que un cargo que la prensa pudiera dirigirme, como lo hace de cierta manera digna y cortés, me veo en el caso de manifestar para hacer toda luz en este asunto, que si bien es verdad que en un solo embargo se comprendió una cama de lujo a un contribuyente, de oficio, moroso, tan luego como tuve noticia del hecho se levantó dicho embargo. Este es el único caso ocurrido, y en cuanto al embargo de utensilios de sus oficios, hay otro particular, en el cual si se han embargado utensilios de algun oficio ó industria, es porque la Ley no exceptua mas que los necesarios para el trabajo personal del individuo: cuyos dos casos, en que e tiene el Juzgado, me fueron conocidos, y como procuro honrar mi deber en esta provincia subordinando todos mis actos á los reglamentos y disposiciones legales, procuro enterarme de todos los de los dependientes del Banco, subsanando los defectos ó omisiones en que algunas veces se suele incurrir por los Comisionados, teniendo por norma resolver por regla general en favor del contribuyente.

Sentado esto y no habiendo ocurrido mas que los dos casos citados en que entiendo el Juzgado, no debo decir mas, pues el Tribunal obrará con arreglo á justicia; pero desaparezca la idea vertida de que algunos vecinos han denunciado hechos de esta índole, cuando no existen mas que los concretados, y si el Juzgado entiende en otros, es por iniciativa de esta Delegacion contra los contribuyentes, que teniendo el ineludible deber de pagar sus cuotas, prescinden de las buenas formas y atenciones con que deben tratar á los Comisionados cometiendo la falta de desacato condenada por el Código penal.

Sírvase V. insertar las anteriores líneas en el periódico que tan dignamente dirige como contestacion al suelto á que me refiero, y le quedará agradecido quien tiene el gusto de repetirse por su mas afectuoso atento amigo y S. S. Q. B. S. M.

MANUEL UCEDA.

CACETILLAS.

En otro lugar de este número insertamos el Comunicado que nos dirige el Sr. D. Manuel Uceda, Gefe de la Delegacion del Banco de España en esta Provincia. El Sr. Uceda, si bien con algunas salvedades, que no desvirtuan la verdad de los hechos, confirma nuestras palabras, las que en manera alguna se dirigen á molestar la personalidad del Señor Uceda, cuyas dotes de honradez, actividad y aptitud en el puesto que desempeña reconocemos gustosos. Rogamos, pues,

al Sr. Uceda persista en sus buenos propósitos en favor de los agoviados contribuyentes, inculcando á los subalternos procuren conciliar el cumplimiento de sus penosos deberes é ingrata mision, con las buenas formas, los miramientos y la parsimonia en la apelacion á medidas estremas que irritan los ánimos, producen conflictos, dan origen á habillitas y calumnias y pueden terminar por escenas ruidosas y actos violentos. La situacion de la propiedad y de la industria es verdaderamente lamentable en esta ciudad: el comercio no vende, el dueño de fincas urbanas cobra tarde muchas veces la renta de aquellas y otras tiene que invocar la ley de desahucio para librarse de los malos inquilinos que se le van con cuatro ó seis meses de renta: pero el fisco es inexorable y no hay mas remedio que aprontar la cuota el día fijo, hayan venido bien ó mal los negocios, hayan estado ó no alquiladas las fincas. No ha sido de las mas tiránicas en su gestion la Delegacion de Almería y nosotros sabemos que ascienden á una suma respetable los débitos de años anteriores por territorial é industrial; por eso nos estraña el sobito rigor desplegado ahora, que obedecerá sin duda á órdenes terminantes de Madrid, pero en vista de la precaria situacion que el pais atraviesa ¿no seria lógico, humano y equitativo que el Banco de España concediese á los particulares un plazo mas ó menos amplio para enjugar sus atrasos á imitacion de lo que ha hecho el Gobierno, con las obligaciones de presupuestos anteriores que están pendientes de pago por las Municipalidades? Pretender en un solo año recaudar no solo lo corriente si no la inmensa deuda que existe de ejercicios anteriores es una tarea irrealizable, que producirá unicamente un trabajo titánico al Banco y mil sinsabores á los contribuyentes esquilados. El Sr. Uceda, á quien no negamos un recto juicio y el deseo de la conciliacion de su difícil cometido con los procedimientos que menos puedan perturbar las buenas relaciones que deben existir entre la Delegacion y los particulares. No dudamos que sabrá escogitar una fórmula que armonice estos antagonicos extremos, pues nosotros, por mas que nos repugne tener en ocasiones que tratar este género de asuntos, nos vemos á ello obligados cediendo al clamoroso grito de nuestros convecinos y á los fines á que debemos responder como centinelas avanzados de los intereses de esta localidad, sin que al cumplir este penoso encargo nos guie ninguna mira egoísta, y aun cuando nos duela tropezar en nuestro camino con individualidades tan dignas y tan respetables como el Sr. D. Manuel de Uceda, á quien siempre, sea dicho en honra suya, hemos encontrado propicio á ceder á nuestras indicaciones y de cuya afabilidad y bello trato tenemos algunas pruebas.

La acreditada compañía «El Fenix Español» ha pagado el siniestro ocurrido en Tudela en el establecimiento de D. Bartolomé L. Giron. Tenemos una satisfaccion en hacer publica esta noticia que acredita la formalidad y regularidad con que cumple sus compromisos la expresada sociedad.

Hoy llegará á esta ciudad el notable taumaturgo Enrique Frizzo á quien acompaña la artista acrobática y coreográfica Miss Ida de quien dice lo siguiente un periódico de Cartagena.

«Anoche estuvo sumamente concurrido el circo ecuestre, donde tuvo lugar una escogida y variada funcion, quedando el publico muy complacido del esca-moteo de la simpática artista Miss Ida, que se llevó á cabo con notable acierto.»

No sabia nada.—En *El Imparcial* llegado ayer á esta ciudad leemos la noticia de la traslacion del Sr. Don Carlos Frontaura del Gobierno de esta provincia al de la de Ciudad Real, viniendo á esta el que desempeña el mismo cargo en aquella Don Francisco Saucó.

Sabemos que el Director de caminos vecinales D. José María Gomez que por efecto de la nueva legislacion de obras públicas ha dejado de dirigir los caminos costeados con fondos provinciales, ha pasado una circular á los Alcaldes de esta Provincia con el objeto de contra-

tarse con todos los pueblos de la misma para hacerse cargo de los caminos vecinales, canales de riego y de todas aquellas obras que estén dentro de sus atribuciones.

Mucho celebraremos que los Municipios de esta Provincia, se contraten con dicho facultativo, pues de este modo económico, los pueblos podrán contar con un personal inteligente para la direccion de sus obras y á la vez cumplimentarán las disposiciones vigentes del ramo.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 6 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS

De Málaga vapor español Vinuesa. De Salobreña, bergantin Frances Luis Elisa. De Adra, vapor español Rosario.

DESPACHADOS

Para Nueva-York, brik-barca inglés Jaiz y Vila. Para Orán, balandra española Virgen de la Cinta. Además dos laudes para diferen puntos.

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el día de ayer.

	PTAS. CT.
Fielato del Puerto.	547 56
Idem de Granada.	143 21
Idem de la Vega.	266 10
Idem Central.	» »
Total.	956 87

Almería, 7 de Julio de 1878.—El Alcalde, Oña.

ANUNCIO RELIGIOSO.

Hoy en el Real convento de la Purísima Concepcion, á las nueve de la mañana, se celebrarán solemneshonras fúnebres por el eterno descanso de S. M. la Reina D.^a Mariade las Mercedes (Q. S. G. H.) cantándose por la comunidad, con acompañamiento de armonium, la vigilia, misa y responso.

SUBASTA.

El día 13 de los corrientes desde las doce de la mañana hasta las tres de la tarde se celebra una subasta de 131 metros 50 centímetros de galeria casa de D. José Antonio Barbarin, calle de Almanzor núm. 2, para los trabajos de la mina *San Juan Bautista*, término de Santa Fé. Se invita á los albañiles, canteros, mineros y carreteros á fin de que concurran á dicha subasta teniendo presente que todos los demás detalles que se deseen están en poder del Sr. Barbarin.

ANUNCIO.

El despacho de billetes de la diligencia de Almería á Berja, se ha trasladado á la *Fonda del Siglo XIX*, Paseo del Principe.

VENTA DE CASA.

Se hace de una, sita en la calle de Granada número 27. Tiene una toma de agua. Para mas informes, en la misma casa daran razon.

PIANOS

á pagar en 24 meses Wamba número 1.

Se vende toda la estanteria de una botica y casi todos sus botiquines con parte de bebida y efectos de la misma, calle de la Reina.

La persona que desee verla, puede entenderse con D. Rafael de Soria, calle de la Almedina núm. 14 quien la arreglará sumamente barata.

GANCA.

Se vende una casa baja compuesta de trece habitaciones, contigua á la calle de la Reina, en esta imprenta daran razon.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

habia dejado dormir á sus compañeros, salió solo y sin ruido, y encontró el cordero transido de frio y medio muerto, lo trajo apresudamente y no se durmió hasta haberlo llenado de leche y calentado en su edredon.

Para publicado en Paris y darlo á luz en medio del estruendo de esta poblacion inmensa que sube por millares en los ascensores del Trocadero pagando un franco por persona en la cesta del globo cautivo, á veinte francos cada cual, que baja á las catacumbas en expediciones de quinientas y seiscientas personas, y visita las alcantarillas y los cementerios, frescas aún las impresiones de los teatros y de los museos; para ser vendido y leído en medio de esta avidez, el libro sobre Garibaldi ¿queon tiene rasos que recuerdan á Virgilio, ¿no llenará un papel enviable?—S.

NOTICIAS GENERALES.

Madrid 4

Los moderados históricos se proponen presentar candidatos en las próximas elecciones de diputados provinciales, en todos los distritos donde puedan luchar con esperanzas de obtener el triunfo.

Es realmente espantoso el siguiente relato que hacen los periódicos norte-americanos de un crimen cometido en la ciudad de Vink-wille (Estado de Virginia).

«Anderson Miller, estaba á la mesa con su mujer, cuando notó que habia caído una mosca en la sopa. La mujer, que tenía muy mal caracter, llevó á malia observacion, y respondió á su marido: «Siempre encuentras algo que criticar.» El marido la respondió que habia visto la mosca, á lo que la mujer repuso: «Res un mentiroso; jamás en mi casa ha caído una mosca en la sopa.»

«Trabose entonces una acalorada disputa entre los esposos: la mujer empezó á recorrer la habitacion, rompiendo cuanto hallaba á mano.

«El marido, excitado por la violencia de su compañera, la ordenó que saliera de casa. La mujer salió, pero fué para volver con un hacha y descargarla sobre la nuca de su marido. Loca de ira, cortóle en seguida la cabeza.

«Al ruido producido, un inquilino del piso superior bajó precipitadamente, penetrando en el comedor, donde acababa de cometerse el crimen. La mujer poseída de un verdadero vértigo á la vista del extraño, cogió por los pelos la cabeza ensangrentada que habia cortado y despues de agitarla con furia en el aire, cayó al suelo desmayada.»

Dice *El Espectadore*, que el ministro de Gracia y Justicia de Italia presentará al Parlamento el proyecto de ley siguiente:

«Artículo 1.^o Ningun cura ó sacerdote procederá á la celebracion de matrimonios canónicos sin que los contrayentes prueben antes haber contraído regularmente el matrimonio

«Art. 2.^o Los eclesiásticos que contravengan estas prescripciones incurrirán en la pena de multa de 200 á 400 francos la vez primera, de 400 á 600 la segunda de 600 á 1 000 la tercera con prision de uno á tres meses.

«Art. 3.^o Los ciudadanos que eludan la ley por matrimonios clandestinos, no podrán en ningun caso invocar los efectos de la ley civil para la legitimacion de sus hijos.

«Art. 4.^o Los alcaldes, como oficiales del estado civil, deberán denunciar á las autoridades los matrimonios religiosos celebrados en sus distritos sin haber precedido el civil.»

El efectivo total del ejército austriaco destinado á ocupar la Bosnia y la Herzegovina asciende á 94.233 combatientes con 31.395 caballos y 120 piezas de artillería.

En Alginet ocurrió hace pocos días una horribilísima desgracia: una niña, de pocos meses, fué victima de la voracidad de un cerdo.

Su madre salió de casa, dejándola acostada sobre un colchon en el suelo de su cuarto y por precaucion habia dejado cerrada la puerta del corral. Pero el cerdo hociqueando logró abrirla, penetró en el interior y acometió á la criatura que murió á los pocos instantes.

DIARIO DE AVISOS

MAQUINAS PARA COSER

LA COMPANIA FABRIL

"SINGER"

HA VENDIDO DESDE SU FUNDACION

MAS DE **2.000.000** DE MAQUINAS.

Las cuales están trabajando en todas partes del Globo, atestiguando su gran superioridad sobre los demás sistemas y habiendo engrandecido sus Fábricas para poder producir **8.000 MAQUINAS SEMANALES**, ha resuelto reducir sus precios y ofrecer aún mayores ventajas al comprador.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS
DE
LA COMPANIA FABRIL
"SINGER."

A PLAZOS
desde 500 reales
ó AL CONTADO
450 reales.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS
DE
LA COMPANIA FABRIL
"SINGER."

SE VENDEN A PLAZOS
DESDE
10 reales semanales
ó AL CONTADO
Con 10 por 100 de rebaja.

¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!

En vista de la inmensa reputación que han adquirido las Maquinas de

LA COMPANIA FABRIL "SINGER"

han aparecido numerosos imitadores que, no teniendo ninguna reputación comercial, se valen de nuestro nombre "SINGER" para sorprender la buena fe del público con sus falsificaciones.

Toda Maquina "SINGER" legítima tiene el nombre de la Casa:

THE SINGER MANUFACTURING COMPANY.

CASAS PARA LA VENTA.

6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

Alicante. Almas, 5.
Bilbao. San Segundo, 16.
Barcelona. San Juan 32.
Bilbao. Puerta del Angel-Boria
Bilbao. Arenal, 16.
Burgos. Espolon, 44.
Caceres. Pintores, 23.
Cadiz. Columela, 20.
Córdoba. Ayuntamiento, 14 y 16.
Coruña. Real, 18.
Cuenca. Carretería 107.
Gerona. Plaza de la Constitucion.
Guadal. Mayor Alta, 5.
Huelva. Concepcion, 12.
Leon. Rua, 13.
Lérida. San Antonio, 9.
Logroño. Mercado, 23.
Madrid. Carretas, 35.
Malaga. Duque de la Victoria, 1.

Oronse. Paz, 30.
Palencia. Mayor, 21.
Palma de Mallorca. Bolseria, 18.
Pamplona. Plaza del Castillo, 49.
Salamanca. Corriolo 2.
Sta. Cruz de Tenerife. Sol, 39.
Segovia. Cinteria, 8.
Sevilla. O'Donnell, 5.
Tarragona. Baj. de la Misericordia, 4.
Teruel. Nueva, 16.
Valencia. Mar, 53 y 55.
Valladolid. Acerca de S. Francisco
Vigo. Príncipe, 26.
Victoria. General Alava, 2.
Zamora. Renova, 18.
Zaragoza. Alfonso 1, 41.
Jaen. Maestra baja, 19.

neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744: El doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49.522 Sr. Balwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs., 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

DU BARRY Y COMPANIA, (Limited) Valverde 1, Madrid.
Depositarios en esta D. Antonio Vivas (farmacia).—D. Francisco Gonzalez Garbin Real 47 y D. Francisco Somohano, Confiteria Sevillana, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y café vá entrando en las costumbres del país; la baratura y variedad en las clases, permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo tan benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Los conocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que toman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á ella.

El almacén de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una capita de 2 onzas, mezcla de favoritas, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencer á toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañia con otros cualquiera que sean. Con satisfacer un cuarto por taza, una familia obtiene un café de prima poro comun.

Depósitos: en Almería. D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, don Juan Palomar, Don Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se verán los carteles.

LICOR DEL POLO DE ORIVE

INFALIBLE PRESERVADOR DE TODO PADECIMIENTO ODONTOLÓGICO.

Es que se frota de la boca es porque quiere. Uado el LICOR una vez por día se disipan inmediatamente todas las enfermedades de la dentadura y encías. Millones de casos de éxito feliz y constante despues de agotados todos los dentrificos sin ningun resultado lo acreditan con infalibilidad.

6 rs. frasco.

6 rs. frasco.

Depósito central Farmacia de su autor que remite franco de porte y hace grandes descuentos al por mayor. Almería Farmacia del señor Gomez Talavera y en todas las Farmacias mas importantes de España.

¡Ojo! Sin las firmas de Orive en las etiquetas y cuello de los frascos é inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao, 7 Bilbao en el cristal y Farmacia de Orive, Bilbao en la cápsula no es legítimo el licor.

Sin las firmas Orive é inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao, 7 Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive Bilbao en las cápsulas, no es legítimo el licor.

Depósito en Almería, Farmacia de G. Talavera. —Granada, Ocaña; Málaga, Canales y en las farmacias mas importantes de la nacion.

Múrcia, Martínez.

Múrcia, Martínez.

LICOR DEL POLO DE ORIVE

Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de caries. Desaparecen los mas violentos con fuertes enjuagatorios ó con el agua, segun instruccion; luego el que tiene dolores de muelas es porque le dá la gana; 8 años de universales resultados, su inmensa venta en todos puntos y los premios de cinco exposiciones, elocuentemente lo confirman.

6 rs. frasco.

6 rs. frasco.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de **DU BARRY**, de Londres la

REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias,) gastritis, gastralgias, flamas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—90 000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Plukow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly de cincuenta años de estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, ós, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: Sr. Roberts de una consunción ulnosa con tos, vómitos, sordera y estreñimientos de 23 años.—Núm. 46.210: El señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día durante 8 años.—Núm. 46.218: Coronel Weston, de la gota,

FIEL CONTRASTE.

Los señores que tengan pesas y medidas é instrumentos de pesar, los llevarán á la oficina del Contraste, calle de la Noria núm. 19, casa del ajustador Don Basilio Carmona.

MAQUINA VELOZ.

En el acreditado establecimiento de papeleria de Don Jaime Cascajias, Calle de las Tiendas, esquina á la plaza de Bermúdez, se timbra papel y sobres á precios sumamente baratísimos; como lo pueden hacer en otro cualquier punto de España ó del Extranjero; así como en dicho establecimiento se acaba de recibir un gran surtido en sobres de variados colores, apropiados para el Comercio y cortados todos á la forma inglesa, como igualmente en papel y objetos de escri-

torio y otras muchas clases de artículos pertenecientes en este ramo.

Timbre en seco y lacre, y los muy recomendados, titula los sellos rápidos.

ANUNCIO.

Agustín Maria Tatos. Comision de tránsitos.—Alicante.

Despacho por Aduana, vapores y ferrocarriles con prontitud y economia.

Entiende los idiomas inglés y frances.

PAPELERIA DEL ALCOYANO.

Gran surtido de papel, sobres y efectos de escritorio y libros rayados.

Cajas fosfóricas de novedad en maquina y carton.